
 1 

  
  
 

 

COMUNE DI ALCAMO 
 

Provincia di Trapani 
 

I ^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
AFFARI GENERALI E DEL PERSONALE; CULTURA E SCUOLA;SPORT E TURISMO; PROBLEMI GIOVANILI;  

   SOLIDARIETA’ SOCIALE; ASSISTENZA E BENEFICENZA PUBBLICA;   IGIENE E SANITA’           

 

Verbale  n. 5 del 27.01.2015 
_______________________________________________________________________________ 

 

L'anno duemilaquindici, il giorno Ventisette (27) del mese di Gennaio alle ore 
12.00 si è riunita la 1° Commissione Consiliare, regolarmente convocata   
presso i locali dell’ Ufficio del Personale siti in via Amendola - Alcamo, per la 
trattazione del seguente ordine del giorno: 
 
Audizione dell’Ass. Cusumano in merito alle problematiche riguardanti 
inquinamento ambientale con riferimento all’abbandono dei rifiuti, dell’eternit e 
funzionamento del depuratore. 
 

Alle ore  12.00  in prima convocazione sono presenti: 

 
 
 
 

 

Il Presidente Sig. Trovato constatata e fatta constatare la legalità della seduta 
alla presenza del segretario Sig.ra  Margherita Varvaro, dichiara aperta la 
stessa. 
In attesa dell’arrivo dell’Assessore Cusumano, il Presidente esamina le 
richieste presentate dai Componenti della Commissione e nel caso specifico 
la proposta pervenuta a firma dei Componenti Vesco, Caldarella e Milito/62 in 

COGNOME  E  NOME CARICA PRESENTE ASSENTE      E  U 

 

TROVATO SALVATORE  Presidente SI       / 12.00 13.15 

RANERI  PASQUALE  V/ Presidente  Si                     / 12.15 13.05 

CALDARELLA GIOACCHINA  Componente SI       / 12.00 13.15 

D’ANGELO VITO SAVIO  Componente SI       / 12.30 13.15 

LONGO     ALESSANDRO  Componente          SI                        / 12.00 13.15 

MILITO STEFANO /59  Componente SI       / 12.00 13.05 

MILITO STEFANO /62  Componente SI      / 12.00 13.15 

VESCO BENEDETTO  Componente SI            / 12.00 13.15 
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riferimento alla elaborazione di un Regolamento che disciplini il servizio del 
trasporto scolastico. 
Alle ore 12.15 entra il Componente Raneri. 
Alle ore 12.30 entra il Componente D’Angelo. 
Alle ore 12.45 raggiunge la Commissione l’ Ass. Cusumano, scusandosi per il 
ritardo, in quanto impegnato istituzionalmente. 
Il Presidente espone all’Assessore le motivazioni dell’audizione e nello 
specifico problematiche inerenti all’inquinamento ambientale. 
L’ Assessore risponde che l’Amministrazione è impegnata su diversi fronti per 
contrastare il fenomeno dell’inquinamento ambientale e nello specifico 
riferisce che è stato eseguito rilievo da parte dell’ ARPA per rilevamento 
campi elettromagnetici nelle prossimità di sei istituti scolastici e si è in attesa 
dei dati, inoltre, è stato eseguito un controllo da parte dell’ARPA nell’area 
sottostante il Castello di Calatubo, in quanto vi era stata una segnalazione 
della presenza di scorie radioattive, ma non è stata rilevata alcuna presenza 
di quanto segnalato, è stata fatta richiesta all’ARPA per fare un monitoraggio 
dell’inquinamento ambientale nel Centro Storico, Viale Europa e Corso dei 
Mille e messi a turno, in quanto l’Arpa ha gli strumenti impegnati nel centro 
della Sicilia. 
In merito alle discariche abusive dell’eternit riferisce che vi è un abbandono 
selvaggio dell’eternit, nel 2014 è stato fatto un appalto di € 40.000,00 per il 
servizio di raccolta, trasporto e smaltimento dei rifiuti in amianto o contenenti 
in amianto abbandonati all’interno del territorio comunale, per l’anno 2015 
chiesto al Dirigente Ing. Parrino  quale somma a disposizione per potere 
eliminare quanto di più pericoloso. 
Nel mese di Novembre è stato eseguito un censimento in base alla legge 
regionale n.10 del 29.04.2014 recante “Norme per la tutela della salute e del 
territorio dai rischi derivanti dall’amianto” per cui le famiglie e le imprese 
avente sede legale nel comune di Alcamo, ai sensi dell’art.5 comma 7 
potevano compilare un modello di autocertificazione circa l’eventuale 
presenza di amianto. 
La Regione  ha stanziato € 6.000.000,00, stanziamenti a cui possono 
accedere i paesi che hanno eseguito il censimento, quindi si farà un altro 
bando per eseguire un altro censimento. 
Interviene il Componente Milito/59 il quale chiede di apporre dei cartelli con la 
dicitura “Area videosorvegliata” nei siti delle discariche abusive. 
L’Assessore risponde che ciò non è possibile se le video camere non sono 
installate ed a tal proposito riferisce che l’Amministrazione ha acquistato una 
video camera del costo di € 4.000,00 utilizzata per fare degli appostamenti 
per controllare l’abbandono dei rifiuti e si sono ottenuti degli ottimi risultati e 
sono state elevate diverse multe.  
La Commissione chiede se il Settore di competenza tiene in considerazione il 
Regolamento d’igiene, sanità e tutela ambientale redatto dalla 1^ 
Commissione ed ha tal proposito chiede una relazione al Dirigente. 
La Commissione chiede notizie sul funzionamento del depuratore. 
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L’Assessore riferisce che nell’incarico per il servizio di gestione dell’impianto 
del depuratore  dato per il biennio 2014/2015 è stata prevista la presenza di 
un tecnico chimico che si assuma la responsabilità del ciclo lavorativo. 
Lo scorso anno si è riscontrata un’anomalia in quanto il depuratore è rimasto 
intasato dalla molatura dei frantoi durante la raccolta delle olive, mentre 
quest’anno sono stati eseguiti controlli a tappeto durante la raccolta presso i 
frantoi con il Corpo di Polizia Municipale e non si sono riscontrate anomalie in 
merito allo smaltimento delle acque, infine riferisce che si sono richiesti dei 
finanziamenti per migliorare il depuratore. 
Interviene il Presidente Trovato, il quale chiede se c’è una squadra di Polizia 
Ambientale che si occupa di controllare i siti delle discariche abusive. 
L’Assessore riferisce che circa tre settimane fa ha fatto predisporre un bando 
per la categoria specifica di guardia ambientale specializzata per siti 
altamente inquinati. 
Interviene la Componente Caldarella, la quale chiede che venga organizzato 
un progetto con cui i cittadini possono richiedere al comune lo smaltimento 
dei rifiuti in amianto o contenenti amianto, così si eviterebbe l’abbandono 
selvaggio degli stessi. 
Alle ore 13.05 escono i componenti Milito/59 e Raneri. 
L’Assessore comunica alla Commissione che la Giunta Comunale il giorno 29 
Gennaio 2015 ha approvato la Delibera del PAES, Piano di Azione per 
l’Energia Sostenibile in adesione al programma europeo “Patto dei Sindaci” 
ed al Decreto del Dipartimento Regionale Energia n.413 del 04.10.2013. 
 Il documento si costituisce di due parti: l’inventario delle emissioni di base- 
BEI che fornisce informazioni sulle emissioni di CO2 attuali e future del 
territorio comunale, quantifica la quota di CO2 da abbattere, individua le 
criticità e le opportunità per uno sviluppo energeticamente sostenibile de 
territorio e le potenzialità in relazione allo sfruttamento delle fonti energetiche 
rinnovabili ed il Piano  SEAP che individua  un set di azioni che 
l’Amministrazione intende portare avanti per raggiungere gli obiettivi del 
Piano 4 riduzione di CO2 definiti nel BEI. Il PAES sarà trasmesso alla 
Commissione Europea,  al Ministero dell’Ambiente e all’Assessorato 
Regionale per la definitiva approvazione per potere accedere ai finanziamenti 
per i progetti anti inquinamento.         
Alle ore 13.15, ultimati i lavori il Presidente Sig. Trovato congeda l’Assessore 
ringraziandolo per aver partecipato all’audizione e dichiara sciolta la seduta . 
Dal ché, redatto il presente verbale viene letto confermato e sottoscritto.   
 
          IL  SEGRETARIO                                          IL PRESIDENTE. 
   SIG.RA MARGHERITA VARVARO          SIG. SALVATORE TROVATO  


